
 

5. Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Planen und Bauen 
vom Dienstag, 28.06.2022 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 

10. Antrag B90/GRÜNE: Ankauf des Geländes des Bahnhofes Mittelheim 
AT-123/2022 

 
Herr Dr. Möller begründet den Antrag. Car-Sharing und weitere Dinge sollen endlich angegangen werden. 
ESR Sommer berichtet zu den einzelnen Punkten. 
Zu 1. Die DB ist gesprächsbereit, so der Stand nach Gespräch zwischen Bürgermeister Tenge und Herrn 
Vornhusen, die Entbehrlichkeitsprüfung läuft, vor Ende 2022 ist nicht mit einem Ergebnis zu rechnen. 
Zu 2. Grund sind Lieferengpässe. 
Zu 3. Hierzu erfolgte eine Rücksprache mit Herrn Schmidt (Servicestelle), ob eine Reinigung durch den BBH 
erfolgen könnte: ja. Allerdings reinigt die DB 2x wöchentlich, daher die Frage, wozu der BBH beauftragt 
werden soll. 
Herr Dr. Müller: Es geht bei der Entbehrlichkeitsprüfung um die Leitungen, nicht die Fläche. 
Herr Bleuel: Da zu Punkt 4 nicht bis zum 19.09.2022 mit einem Ergebnis zu rechnen ist, kann auch kein 
Vertrag zwischen DB und BBH bis dahin abgeschlossen werden. 
Herr Sinß: Evtl. könnte der BBH auch ohne Rechnung zu stellen reinigen. Gibt es ein Verkaufsangebot der 
DB? 
ESR Sommer: Die Gespräche haben Bürgermeister Tenge und Herr Vornhusen geführt, daraufhin erfolgt 
nun die Entbehrlichkeitsprüfung. Ansonsten ist nichts bekannt. Der BBH stellt die Arbeiten der Stadt in 
Rechnung. Derzeit ist ein hohes Aufkommen an Beseitigung von illegalem Müll in der Gemarkung zu 
verzeichnen und zwar mehr als Mittel da sind. 
Herr Dr. Möller: Wie ist es mit einer wöchentlichen Reinigung? 
ESR Sommer: Derzeit schreitet das Ordnungsamt ein, wenn z. B. Pflanzen in den öffentlichen Raum ragen 
oder bei Flucht- und Rettungswegen. 
Vorsitzender Bleuel lässt über den mit der Änderung „Ende 2022“ statt „am 19. September 2022“ in Punkt 
4 abstimmen 
 
Beschluss 

1. Der Magistrat wird beauftragt mit der Deutschen Bahn-AG ernsthafte Verhandlungen über den Ankauf 
des Bahnhofsgeländes aufzunehmen. Diesen Gesprächen ist oberste Priorität einzuräumen. 

2. Die Deutsche Bahn wird aufgefordert den Bahnhof, z.B. die Ausstattung der Wartehäuser mit Dächern 
zum Schutz vor Regen, fertig zu stellen.  

3. Der Zustand des Bahnhofes und der Unterführung ist bereits rund ein Jahr nach der Eröffnung eher 
desolat. Mit der Deutschen Bahn ist darüber zu verhandeln, wie die Reinigung stattzufinden hat. Es ist 
auch zu verhandeln, ob eine Reinigung des Bahnhofs durch den städtischen Bauhof möglich ist. 

4. Die Ergebnisse der Verhandlungen sind der Stadtverordnetenversammlung Ende 2022 vorzulegen. 
 
Abstimmung 

 

Stadt Oestrich-Winkel 
im Rheingau 
 

Beschlussauszug 
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Bei 6 Enthaltungen, einer Gegenstimme und 2 Stimmen dafür so mehrheitlich in der geänderten Fassung 
zugestimmt. 
 
 
Oestrich-Winkel, 29.06.2022 
 
 
Björn Sommer 
Erster Stadtrat 




